



Charte 2024 du Service diocésain des Couples et Familles



Vicariat Chemins de Mission

Personne n'a jamais vu Dieu.

*Si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous,
et son amour est parfait en nous. (1 Jean 4,12)*

On ne peut pas être missionnaire

*sans avoir fait en soi cet accueil franc, large, cordial à la parole de Dieu, à l'Évangile.
(Madeleine Delbrêl, Nous autres, gens des rues)*

1. Notre mission fondamentale

Dans le diocèse de Liège, le service diocésain des couples et des familles (SDCF) est dédié à la pastorale familiale, autrement dit à accompagner les couples et les familles dans la diversité de leurs situations en vue de faire l'expérience de la Bonne Nouvelle de Jésus Christ.

Le Service fait partie du Vicariat Chemins de mission et s'inscrit dans sa dynamique d'aller à la rencontre des couples et des familles à l'image de Marie (Lc 1,39-56), avec la conviction de recevoir Dieu en chaque personne, au-delà des préjugés.

2. Nos grandes orientations

L'Exhortation apostolique *Amoris Laetitia* (2016) constitue le guide sur lequel nous nous appuyons pour élaborer projets et accompagnement. Nous faisons nôtres les trois verbes souvent mis en exergue par le pape en matière de pastorale familiale : **accompagner, discerner, intégrer.**

3. Nos valeurs/notre dynamique

Le service est plus particulièrement attaché à certaines valeurs dont il essaye de s'inspirer dans sa pratique quotidienne.

L'adaptabilité

- La pastorale familiale se doit d'envisager ses actions à partir de la réalité vécue par les personnes rencontrées afin que nul ne puisse être empêché de goûter à la joie de l'évangile et à la vie fraternelle qui en découle. C'est pourquoi, avec **empathie et bienveillance**, à la manière de Jésus, **nous accueillons et écoutons** toute demande, toute interpellation, tout questionnement en lien avec ces réalités familiales et conjugales.

L'accueil inconditionnel et non jugement, la **proximité** et non surplomb, **l'accompagnement ouvert** et non moralisateur.

- Cela nous amènera à **rencontrer au mieux et avec créativité** les jeunes couples désireux de se préparer au mariage et à **soutenir de manière adéquate** les personnes fragilisées par les difficultés de la vie. Enfin, cela nous aidera à **discerner** la meilleure façon d'articuler loyauté vis-à-vis des enseignements de notre Église et leur intégration dans la réalité des couples et des familles.

Le professionnalisme

- Il garantit le **sérieux** des démarches entreprises, oblige à la **formation permanente** et induit **l'équité** et la **confidentialité** nécessaires à tout accompagnement. Il permettra également de délimiter les champs de compétences de chacun et de chercher et proposer une aide appropriée spécialisée le cas échéant.

La création de lien, un défi dans un monde individualiste

- Nous rêvons que les couples et les familles puissent **se rencontrer, s'inspirer mutuellement, et s'entraider**. Nous espérons réaliser cet objectif par la **mise en réseau** d'informations, de questions, de ressources et par des rencontres chaleureuses notamment dans le cadre de la préparation au mariage. Nous souhaiterions être épaulées dans cette tâche par les UP et les doyennés.

4. Nos engagements

Voici une liste non-exhaustive des activités qui mobilisent le SDCF :

- La préparation au mariage : soutien et formation des équipes CPM (Centres de Préparation au Mariage), création d'une équipe diocésaine d'animateurs,
- L'accueil et l'accompagnement des personnes séparées, divorcées, divorcées-remariées (notamment accompagnement de l'équipe qui organise la journée du 11 novembre à Wavreumont et nombreux contacts personnels),
- La rencontre et l'accompagnement des personnes homosexuelles (groupe d'accompagnement, rencontres, cercles de parole),
- Un cours enseigné au Centre Diocésain de Formation pour les futurs professeurs de religion sur les questions de l'éducation à la vie relationnelle, affective et sexuelle (un regard chrétien sur l'EVRAS).
- Collaboration avec d'autres services pour des projets ponctuels ou une réflexion générale (S.de la catéchèse, S. Transition écologique et sociale, Formation)
- Collaboration avec des mouvements et associations pour des projets ponctuels ou une réflexion plus globale (CCL, Souffle de vie, EPUB,...)
- Collaboration avec les doyennés demandeurs d'une animation ou d'un service (Doyenné d'Ans, de Fléron)
- Communication régulière avec les CPM, les prêtres, les diacres, les EP, ...
- Acquisition et amélioration de compétences adéquates

5. Notre organisation interne

- Réunion hebdomadaire (spiritualité et questions pratiques)
- Relecture après chaque animation, chaque projet
- Convivialité à développer

Anne Van Linthout, responsable du service

Bénédicte Florent, adjointe du service

Marie de Lovinfosse, déléguée épiscopale Vicariat Chemins de Mission